



# Begnews.ch

Les nouvelles de Begnins

Numéro 24 | Avril - mai - juin 2014 | [www.begnews.ch](http://www.begnews.ch) | 1268 Begnins

## Edito

Alors que nous nous étions attelés à la rédaction de l'article sur les balises anti-gibier, un loup a été non seulement aperçu mais filmé aux Charbonnières à la Vallée de Joux. Cela ne fait que confirmer des observations faites précédemment à La Dôle, à La Coudre près de L'Isle et à d'autres endroits encore. Les récents résultats d'un test ADN montrent qu'il s'agit de M38, donc d'un animal originaire de la meute du Calanda dans Les Grisons. Pour parvenir jusque chez nous il a dû parcourir plus de quatre-cents kilomètres et sans doute traverser plusieurs routes. Peut-être a-t-il bénéficié de l'aide et de la protection de balises anti-gibier telles que celles décrites dans l'article ci-contre.

Cette arrivée insolite dans notre région d'un grand prédateur, espérée par certains et redoutée par d'autres, nous paraît suffisamment intéressante pour que nous y consacrons plus de place dans un de nos prochains numéros. C'est pourquoi nous serions très intéressés de connaître votre avis sur la présence ou tout au moins le passage d'un loup près de chez nous. Pour nous le communiquer, trois possibilités:

Par courriel: [www.begnews.ch](http://www.begnews.ch)

Par courrier: *Begnews*, Grand-Rue 3, 1268 Begnins

Par téléphone: 022 366 72 10

En ce début avril, toute l'équipe du *Begnews* vous souhaite un printemps lumineux et propice à de magnifiques découvertes dans notre belle région... et sans mauvaise rencontre sur les routes à la tombée de la nuit.

*Olivier Bally*

## Balises anti-gibier

En circulant en voiture sur les routes de la région, il vous est certainement arrivé d'apercevoir dans la nuit les yeux d'un renard, de deviner la présence d'un chevreuil ou même d'avoir dû freiner pour laisser passer une harde de sangliers. Et ce n'est pas étonnant quand on sait que, dans le canton de Vaud, plus de trente tronçons ont été identifiés comme particulièrement exposés aux risques de collisions entre véhicules et animaux sauvages. Deux secteurs nous concernent plus particulièrement: la route qui longe le Bois de Chênes en direction de Genolier et celle qui relie Begnins à Saint-George.

En 2011, neuf cerfs, cinquante-cinq sangliers et six-cent-huitante-neuf chevreuils ont été tués lors d'accidents de la circulation en Suisse. A ce terrible bilan, il faut ajouter les incidents impliquant de plus petits animaux tels que les renards où les blaireaux, sans oublier les personnes blessées ou choquées ainsi que les dommages matériels aux véhicules. Pour réduire ces risques d'accident, le Conseil d'Etat a décidé de débloquer les crédits nécessaires à l'installation de balises sonores et lumineuses sur les routes les plus exposées.

Il existe deux types de balises: les unes, équipées de réflecteurs, produisent de brefs éclairs lorsqu'elles sont éclairées par les phares des voitures, les autres, elles aussi sous l'effet de la lumière des phares, émettent des sifflements aigus proche des ultrasons. Ces balises sont

disposées alternativement sur les piquets bordant les routes et la combinaison d'avertissements lumineux et acoustiques permet de toucher les sens visuel et auditifs des animaux en cas de danger. Il semble aussi que, grâce à l'action combinée des signaux lumineux et sonores, il n'y ait pas d'effet d'accoutumance de la part de la faune sauvage. Ce système dispense également d'installer des barrières artificielles et ainsi permet de préserver les passages naturels et les corridors biologiques.

En ce qui concerne notre commune, les deux secteurs sensibles ont déjà été équipés, et il est prévu de poser prochainement des balises le long de la route qui mène au Muids. La pose et l'entretien de ces appareils ont été confiés aux sociétés de chasse, sous la conduite du surveillant permanent de la faune et du voyer responsable des routes. Le coût total pour les tronçons encore à équiper dans le canton est évalué à 130'000 francs. Cela peut paraître onéreux, mais les études effectuées dans les zones-tests montrent clairement l'efficacité de ce système, car le nombre d'accidents y a diminué dans une très large proportion. Que cela ne nous empêche pas de rouler prudemment sur nos routes de campagne et si, malgré tout, il nous arrive une malheureuse rencontre avec un animal sauvage, il faut immédiatement prendre contact avec la gendarmerie au n° 117.

*Olivier Bally*



*Chevreuil au repos, mais aux aguets, photographié vers les Prés-de-Vaux*



Alexandre et Yan Burgi

C'est le 1<sup>er</sup> janvier 2013 qu'Alexandre Burgi a remis son entreprise de la Ruelle à son fils Yan, qui travaillait déjà avec lui depuis six ans. Après plus de trente-cinq ans d'activité dans ce métier de funambule qui lui a procuré beaucoup de satisfactions, Alexandre peut désormais se consacrer entièrement à sa formidable maquette de train et à la fabrication de meubles d'une rare qualité.

Quant à Yan, jeune et heureux papa de jumelles depuis peu, il a à cœur de maintenir vivante la tradition du travail minutieux et bien fini que lui a transmise son père. Il a connu un début d'indépendance marqué par une fin d'hiver et un commencement de printemps 2013 très froids et neigeux ainsi que par l'incroyable orage de grêle de l'été. Il a donc été très sollicité pour entreprendre des réparations souvent urgentes.

Travaillant avec un ouvrier, M. Burgi est constamment en prise directe avec le travail à effectuer. «*Quand je suis sur un toit, je bosse comme si je le faisais pour moi.*» Cette jolie phrase résume bien toute la philosophie du jeune entrepreneur. Yan Burgi s'efforce aussi de se tenir au courant de l'évolution des techniques et des matériaux, notamment en ce qui concerne l'isolation, qui est le secteur de la profession qui a le plus évolué au cours de ces dernières années.

Très occupé à mener à bien les travaux qui lui sont confiés, Yan doit souvent consacrer une partie de son temps libre pour se consacrer au pan administratif de sa petite entreprise, tout en sachant que c'est là le prix à payer pour conserver son indépendance et préserver la qualité de son travail.

On peut contacter Yan Burgi au 079 442 04 26 ou sur [yanburgi@gmail.com](mailto:yanburgi@gmail.com)

Olivier Bally

# Linda Bally Horman, une femme passionnée

Garder ses passions d'enfance et en faire son métier, n'est-ce pas le rêve de chacun ?

Pour Linda Bally Horman, aujourd'hui éducatrice et clown équestre, c'est une chose possible.

Linda a passé son enfance à Begnins, où les bancs d'école ne l'attiraient pas beaucoup. Il faut dire qu'à l'époque son intérêt se portait essentiellement sur les chevaux, un béguin qui ne l'a jamais quittée. Tout en grandissant, elle se découvre une autre grande passion : le théâtre. A l'heure de faire des choix quant à son avenir professionnel, elle hésite longuement entre une école de théâtre et une école pédagogique. C'est cette dernière qu'elle choisit ainsi pour autant abandonner ses activités théâtrales. Depuis de nombreuses années, elle participe, entre autres, à des spectacles avec la *Troupe de Serreaux-Dessus* et a entamé une formation de clown.

Eh oui, clown est un vrai métier, qui demande un grand travail sur soi. On ne le devient pas du jour au lendemain, car un personnage clownesque ne s'invente pas à proprement parler. C'est lui qui prend naissance sous l'impulsion de votre propre personnalité, de vos qualités et de vos défauts. La recherche de son clown



Linda Bally Horman et son poney Cayenne

peut prendre de nombreuses années. Celui de Linda est un Auguste, qui non seulement fait rire mais qui peut aussi émouvoir en traitant de sujets plus graves. Depuis 2009, elle fait des interventions et des animations clownesques aussi bien dans des EMS et des fondations que lors de mariages ou d'anniversaires.

En parallèle, toujours éprise des chevaux, Linda n'a pas délaissé son travail équestre et elle ne cache pas son plaisir lors des animations qu'elle réalise pour les écoles au *Poney Club de Chavannes-des-Bois*. Il y a quelques années, sa rencontre avec *Cayenne*, un poney shetland dont elle a fait l'acquisition, a été un déclencheur. Avec sa personnalité et sa tête rigolote, il est devenu naturellement le compère idéal dans ses prestations clownesques. Le duo se produit avec succès depuis deux ans lors de manifestations équestres comme le *Salon du cheval* à Palexpo dans un numéro original nommé «*Pique-nique*».

Afin de concilier toutes ses activités artistiques et pédagogiques, Linda a créé avec une amie rencontrée durant sa formation d'éducatrice, Béatrice Fellay, la *Compagnie on se rappelle...* Sous ce dénominateur, elles proposent des spectacles équestres et clownesques ainsi que des contes. Pour une thématique plus pédagogique, elles sont en cours d'écriture d'une création pour jeune public traitant de nos comportements stéréotypés, qui conditionnent l'enfant, fille ou garçon, sans que l'on en soit conscient.

Linda, en outre mère de deux enfants, est heureuse dans son métier d'éducatrice, qu'elle exerce actuellement à 60% à l'*Ecole Steiner* de Crissier en tant que responsable de l'UAPE pour les 4 à 11 ans. Toujours pleine de vie, elle a su allier ses passions et les vivre pleinement. Est-ce là le secret de son beau sourire ?

N'hésitez pas à consulter son site internet : [compagnieonserappelle.ch](http://compagnieonserappelle.ch)

Géraldine Chytil

## Dossier du village

# Activités en plein air avec les scouts

Deux samedis par mois, une cinquantaine de jeunes vêtus d'une chemise et d'un foulard vert et orange se donnent rendez-vous dans le Bois de Chênes pour s'amuser en pleine nature. Facilement reconnaissable, c'est le *Groupe Scout Noirmont-Gland (GNG)*, qui est formé d'enfants, filles et garçons, des villages environnants, dont Begnins. En détail et en langage scout, leurs rassemblements (appelés «séances») regroupent la meute des louvettes et des louveteaux âgés de 7 à 10 ans et leurs aînés, les troupes des éclaireuses et des éclaireurs qui ont entre 11 et 16 ans. Ce sympathique petit monde est encadré par une maîtrise formée de dix jeunes adultes qui ont reçu une formation Jeunesse et Sport.

Le groupe *GNG* a son local, *La Sardoche*, situé au Bois-de-Chênes au bord de la Serine. Bien loin d'être un simple cabanon, cette maison, rénovée il y a peu, est équipée d'une cuisine et de plusieurs dortoirs. Les scouts de la région peuvent jouir à leur guise du terrain forestier alentour, qui est mis à leur disposition par la commune de Vich. Ça tombe bien, car qui dit «scouts», dit «activités en plein air». Les séances ont lieu de 9h30 à 15h30. Elles sont animées par les jeunes de

la maîtrise dont Charlotte, responsable de la meute, Célia, des éclaireuses, Gaël, des éclaireurs et Mathieu, qui est chef de groupe; respectivement, sous leurs noms de totem : *Tamia, Tayra, Temminck* et *Gundi*.

Jeux en extérieur, sport, apprentissage de la vie en groupe et initiation aux techniques scouts sont les activités au programme. En ce début d'année, meute et troupes vont s'éclater lors de jeux à thèmes et s'aventurer dans le monde des pirates, au temps des aztèques ou sur l'île de Pâques. D'autres séances spéciales sont organisées telles qu'une sortie en luge, à la patinoire, à la piscine, ainsi que la journée des parents ou encore des week-ends et le camp d'été.

Si vos enfants ont entre 7 et 16 ans, ils sont invités aux trois séances d'essai par la meute *Akela* ainsi que les troupes *Tilia* et *Riviera-Charlemagne*, au lieu de ralliement, devant l'école de Vich.

Vous brûlez d'en savoir plus sur le *Groupe Scout Noirmont-Gland* ? Consultez donc sans tarder son site : <http://www.scout-gng.ch> !

Géraldine Chytil

## Les derniers des paysans... suite.



La famille Häni

Au-dessus de Begnins, juste après le dernier virage en épingle à cheveux, un chemin peu visible quitte la route de Burtigny sur la gauche et débouche dans le vallon des Prés-de-Vaux. Un endroit magnifique. Sa ferme, entourée de prés et de forêts, est posée sur la pente et regarde en direction de Bassins. Une belle ferme, où je suis accueillie à bras ouverts par Fritz Häni, son épouse Rita et Sophie, leur fille de 18 mois.

Fritz Häni, l'accent bernois bien présent, l'œil rieur et le sourire facile, tient à me faire faire tout de suite le tour du propriétaire et m'emmène voir ses vaches, avec fierté: des Highlands et des Angus dont il fait le croisement pour en vendre la viande. Il me fait ensuite visiter la basse-cour et l'ancienne porcherie transformée en écurie, où il garde quelques chevaux en pension. A cause de l'hiver trop doux, les prés sont un vrai bourbier, et Fritz doit garder les chevaux dans la paille, au sec.

Devant un thé, dans la cuisine, Fritz et Rita me parlent de leur métier de paysans (Rita est également vétérinaire à Bière): en plus de l'élevage des vaches, Fritz plante chaque année quelques hectares de patates entre Nyon et Rolle et du maïs pour le fourrage des

bêtes. Avant de trouver cette ferme à louer, il travaillait au domaine de Calève, chez Rebetez, à Duillier, puis comme chef de culture chez Biscotte à Vinzel.

L'hiver se passe à la ferme, avec les vaches, les chevaux, la basse-cour et la réparation des machines. C'est un métier qui lui plaît. Il ne se verrait pas faire autre chose malgré les tracasseries administratives qui commencent à peser lourd sur les épaules des paysans suisses. Fritz me dit: «On a une formation, comme dans n'importe quel métier, mais on ne nous fait pas confiance, nous sommes pris pour des imbéciles, on nous dicte tout ce qu'on doit faire et on est contrôlé pour tout et n'importe quoi. Rien que pour l'année dernière, on a reçu cinq contrôleurs: un pour la qualité du foin, un pour les machines, un pour les vaches, un pour l'habitat des saisonniers et un pour les engrais!»

Malgré cette amertume, le couple est plein de courage et aimerait développer un peu le domaine: s'il leur reste quelques box à louer pour des chevaux, c'est la vente directe de leur viande qui leur tient le plus à cœur. Sur un coup de fil, on peut se mettre d'accord avec Fritz et le retrouver à la ferme. Ses vaches ne mangent que de l'herbe et du maïs, les veaux têtent leur mère. Fritz et Rita vendent leur viande sous le label Naturabeef, en paquet de mélange de six kilos congelés (on peut s'arranger pour trois, si ça fait trop). Encourageons-les donc!

Fritz et Rita Häni vous répondent volontiers au 079 606 98 95.

Aline Turin

P. S. «Les agriculteurs entretiennent la terre, donc la vie. Leur rôle est crucial. Nous devrions les élever au rang de seigneurs, mais on en a fait de pauvres types.» Pierre Rahbi, paysan, écrivain et philosophe français.



### INFORMATIONS COMMUNALES

#### Séance du conseil communal du mardi 10 décembre 2013

##### Décisions

##### 1. Le Conseil communal a décidé à l'unanimité:

- d'accepter le budget 2014, tel que présenté

##### 2. Le Conseil communal a décidé à la majorité moins 1 abstention:

- d'accorder à la Municipalité un crédit de CHF 46'000.00, destiné à financer la deuxième étape

de la révision du PGA – plan général d'affectation – et du PEP – plan d'extension partiel «Centre de Begnins».

Une motion «Au nom de la sécurité pour tous dans notre village» a été déposée par M. Patrick Berchtold. La Municipalité répondra à cette motion lors du prochain conseil.

#### Séance du conseil communal du mardi 18 février 2014

##### Décisions

##### 1. Le Conseil communal a décidé à l'unanimité:

- d'adhérer à l'Association Intercommunale en matière de défense incendie et secours SDIS Gland-Serine.
- d'adopter les statuts de l'Association Intercommunale SDIS Gland-Serine

##### 2. Le Conseil communal a décidé à l'unanimité:

- d'approuver le nouveau règlement du Conseil communal, conformément au projet annexé au présent préavis.
- la mise en vigueur du nouveau règlement du Conseil communal dès son approbation par la cheffe du Département des institutions et de la sécurité et l'abrogation de l'ancien règlement du 1<sup>er</sup> juillet 2006.

##### 3. Le Conseil communal a décidé à la majorité moins 1 non et 1 abstention:

- d'autoriser la Municipalité à signer les actes nécessaires en vue de la prorogation du droit de superficie en faveur de MM. Michel et Pierre Borgeaud, ceci conformément aux conditions définies dans présent préavis.

Les prochaines votations auront lieu le 18 mai 2014.

Le prochain conseil communal aura lieu à Begnins le 8 avril 2014 à 20h.

Le Bureau du Conseil communal  
Vanessa Wicht

## BegBrèves

La Fête du Printemps et la Kermesse œcuménique 2014 se dérouleront conjointement le dimanche 27 avril.

Côté Fête du Printemps, les années 80 seront à l'honneur durant le cortège costumé qui partira à 14h30 de la cour de l'Esplanade. S'ensuivront à la salle Fleuri des jeux d'adresse, de nouvelles animations pour toute la famille, le concours de costumes et de chars et le lâcher de ballons.

Côté Kermesse, la célébration œcuménique débutera à 10h avec la fanfare La Lyre, puis toute l'après-midi se succéderont la tombola, la loterie à roue, le marché aux puces, la confection, ainsi que la vente aux enchères.

En ce qui concerne la restauration, il y aura de quoi réjouir nos papilles avec un apéritif en fanfare, du rôti de porc et gratin de pommes de terre préparés par Marc Cornaz, ainsi que des saucisses, des frites, des pâtisseries maison, des crêpes, de la barbe-à-Papa, sans oublier la traditionnelle raclette.

Profitez de cette belle occasion de vous divertir au village!

Après plus de douze ans de bons et loyaux services au troc de Begnins «Ma boutique deuxième main», Maria Ribo et Marinette Staehly quittent le navire pour laisser la place à de nouvelles dames pleines d'énergie: Angélique Schaer et Isabel Boscardin. Mara Francescato sera toujours là pour tenir la barre. Dorénavant, le troc sera ouvert le mardi de 9h à 11h, le mercredi de 9h à 11h et de 16h30 à 18h, le jeudi de 9h à 11h et de 15h30 à 17h30 et le vendredi de 9h à 11h et de 14h à 16h. Pour tout renseignement: Mara Francescato, au 022 366 30 17.

L'Association Des Intérêts de Begnins, animatrice de la Fête du Printemps, du Marché villageois, des Bricolages de Noël et du Noël dans la rue, tiendra son assemblée générale le 29 avril 2014 à 20h15 à la salle de Fleury. L'ADIB étant une association villageoise, cette séance sera publique. L'ordre du jour comprendra l'élection d'un nouveau comité, l'acceptation des nouveaux statuts et le programme 2014. Votre présence y sera la bienvenue.

# La gestion du Bois-de-Chênes confiée à une future fondation

Après trois ans de réflexion, la commune de Genolier, qui a repris possession du Bois-de-Chênes jusqu'ici confié au Canton de Vaud, a décidé de remettre la gestion de ce sanctuaire naturel à une fondation à créer.



Le financement de la rénovation de la ferme du Bois-de-Chênes, classée monument historique, sera une des missions de la future fondation



La fondation en devenir veillera à ce que le Bois-de-Chênes demeure un lieu unique sur La Côte où la nature sera préservée.

# Concert annuel de La Lyre



Monique Dupuis Léopoldoff, directrice de la fanfare La lyre depuis 2010, insufflant son dynamisme à l'ensemble de ses musiciens lors du concert annuel, les 15 et 16 mars



Les musiciennes et musiciens de la fanfare la Lyre et leur directrice Monique Dupuis Léopoldoff (à gauche), accompagnés par des élèves de l'école de musique de Rolle

**AGENDA NUMÉRO 24**

**AVRIL 2014**

02 Age d'Or: marche  
 16 Age d'Or: repas surprise. Balade sur les chemins fleuris de la Belle Epoque avec Moineau.  
 19 Jeunesse: fondue Gaucho  
 26 ADIB: élection du Roi et de la Reine de Mai à 11 h.  
 27 Fête du Printemps et Kermesse  
 29 ADIB: assemblée générale  
 30 Age d'Or: marche

**MAI 2014**

07 Age d'Or: ikebana  
 Paysannes vaudoises: assemblée générale  
 14 Age d'Or: sortie de printemps  
 21 Age d'Or: marche d'une journée  
 24 Unihockey: tournoi juniors  
 28 Jeunesse: disco

**JUIN 2014**

18 Age d'Or: marche d'une journée.

# Le vallon des Prés-de-Vaux



Le très beau vallon des Prés-de-Vaux, où niche la ferme du même nom

Pour découvrir d'autres photographies, visitez notre site: [www.begnews.ch](http://www.begnews.ch)